



La Orella, Tocopilla, 2. III. 1982 p. 6. 662.810

Oscar Bermúdez

Por Ennio Bucci Abalos

Alumno de 4º año de la carrera de Historia y
Geografía de la Universidad de Tarapacá-Arica

(II Parte)

Continuando con la segunda parte de mi entrevista al historiador Oscar Bermúdez me pareció interesante preguntarle sobre su novela inédita "Viaje a Chile en el año 2025". Sobre el tema me contestó:

—No tengo la menor idea de lo que va a ocurrir en el Norte en el año 2025. Lo que está expuesto en la novela es imaginación.

—Las ideas contenidas en este libro son universales. Toma nota que hablo de despolitización y cuando escribí la novela en el año 1971 no había la menor noticia que un día iban a desaparecer los partidos políticos. Hablo de despolitización porque existe en el mundo una tendencia apolítica y los que están dirigiendo a las grandes naciones no son justamente los políticos, son técnicos, administradores.

—Yo llamo sociedad funcional a una sociedad organizada que está dividida en funciones económicas, culturales, científicas, etc.

—La tecnificación del mundo es un movimiento arrollador. En mi novela asoma el peligro de una

tecnocracia dominante. Este peligro ya ha sido tratado por varios escritores y el peligro no parece utópico. La característica de la sociedad tecnificada es que el individuo pierde su identidad.

—No, en la novela planteo el peligro de una sociedad tecnificada. El personaje principal en mi novela busca la manera de crear una sociedad de funciones. Posiblemente no aclare bien cómo la sociedad funcional se ha transformado con gran rigidez en una sociedad tecnificada. En ella las funciones han continuado porque un sistema funcional es válido para cualquier sistema político digo político sin referirme a los partidos políticos.

—La segunda guerra del Pacífico en mi novela es J

pretexto para llegar a una sociedad multinacional. La guerra es inmediatamente sofocada por la acción de los otros países sudamericanos. No debe entenderse unificación en el sentido que cada región pierde su identidad. Se trata de una unificación política. Yo hablo de una sociedad multinacional en la que los distintos países no pierden su individualidad, sus características antropológicas, culturales, etc. La llamada soberanía nacional no puede existir y es el clavo que tenemos actualmente. La soberanía nacional es una invención de la Revolución Francesa".

—Los dos temas básicos de la novela son el cambio de la estructura política en estructura científica y la división del mundo en múltiples nacionalidades pretendiendo ser cada una de ellas única, soberana, independiente. Es es una

soberanía grande porque no existen las naciones independientes. Cuando ocurre el problema del petróleo, en la década pasada, se ve la dependencia de muchos países de Occidente de los árabes. Entonces no existe la independencia absoluta y si no hay independencia no hay soberanía. Nosotros estamos viviendo en una economía de mitos; el mito de la democracia, el mito de la soberanía nacional y el mito del autoabastecimiento".

El historiador Oscar Bermúdez junto con soñar con una sociedad ideal de naciones, sueña también con una pampa pujante de progreso por las riquezas del Norte Grande. Habla de riquezas de clima, turísticas, mineras, marítimas, comerciales, industriales y agrícolas. Ve surgir nuevas ciudades intensamente pobladas y grandes zonas verdes factibles de ser cultivadas.

Óscar Bermúdez [artículo] Ennio Bucci Abalos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bucci Abalos, Ennio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Óscar Bermúdez [artículo] Ennio Bucci Abalos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)